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今日德州

很多政协委员带着多份提案报到

都来晒晒，看谁的又好又多

本报1月6日讯(记者 郭光
普 李榕 王明婧) 政协德州
市十三届二次会议将在7日召
开。6日下午，记者在贵都、康博
等政协会场看到委员带着提案
到会场报到，其中不少委员带
了多份提案。

在贵都大酒店会场，来自
九三学社的吴广峰从包里拿出
一摞纸张。“这都是我这次会议
带来的提案，一共七份。”吴广

峰说，为了准备这次会议他做
了充分的调研和工作，这次带
来的提案涵盖失业人员救助、
人才队伍建设、农村师资队伍
建设、企业融资、市民就诊、教
育设施专项规划、教育培训机
构管理等七个方面的内容。

一件件提案，凝聚着委员
参政议政的热情。和吴广峰一
样，来自德州市教育局的副局
长吕永忠也是有备而来，精心

准备了四个提案。吕永忠说，每
一件提案他都是早早就开始关
注和撰写，进行了充分的调研
和仔细的思考。在吕永忠的四
个提案中，他最关心的是农村
教师住房的问题。“我本人是从
事教育行业的，接触最多的就
是这群人。近几年农村教师增
加得非常多，年轻的农村教师
在学校没地方住，老师们很不
安心。建议在乡镇驻地、社区建

立‘教师周转房’，让他们更踏
实、更安心、更安全地工作。”

来自古贝春集团的党委书
记孙玉东也精心准备了三份提
案，提案涉及医疗保险、中小企
业和工业经济结构等不同领域。
孙玉东将提案复印了多份，随时
准备发给别人，为的是让大家多
提意见。记者发现，他的每份提案
均有案例，分析了现状和存在的
不足，并提出解决建议。

“前些年部分单位实行破产、
改制等一系列措施，造成一部分人
下岗未能就业。”政协委员吴广峰
说，很多都是双职工家庭，医保、社
保成为巨大的生活压力。如何让这
些弱势群体分享到更多社会红利？
吴广峰说他在议案中提出由社保
和民政部门开展调研，首先摸清底
数，掌握实情。再结合下岗人员实
际情况适当下调这类人群的缴费
比例，免除补缴、欠缴养老保费滞
纳金，并给予一定优惠，出台下岗
失业人员就医“优惠卡”制度。

吴广峰>>

下岗失业人员
分享社会红利

宋明旺>>

推进班主任
职级制度

学校对于学生的管理绝大部
分压力存在班主任身上。政协委
员宋明旺称，自己也做了多年的
班主任，深深地体会到班主任工
作的艰辛。这次他带来的提案是
关于班主任职级的。“给班主任
评职级，不但可以提高班主任工
作的积极性，而且评职级的过程
中对班主任的培训、激励也能带
动工作能力。”

本报记者 郭光普 整理

政协委员在仔细阅读会议材料。 本报记者 马志勇 摄

“农村的学校生源流失很严
重，一部分原因是学校基础设施建
设不完善。”每年社会投入大笔资
金进行社区建设，包括社区运动场
所及体育设施等。而部分学校尤其
是城镇乡村学校的体育场所及设
施比较落后陈旧，一方面对教育全
面发展造成影响，另一方面也加剧
了乡村学校学生流失率。能否将投
入社区建设的部分资金向学校倾
斜，可以使学校的基础设施建设
得到全面提升，增加对学生的吸
引力，减少流失。学校周末或者
休息时间，体育场、运动设施等
造成闲置，能否引入社区，对居
民开放，将社区和学校的资源优
化配置，合二为一。

庞恩萍>>

社区和学校
体育设施共享

中小企业融资难是发展的一
大瓶颈，尤其是小微企业。采访中
政协委员王延青告诉记者，通过调
研小微企业的生存现状，他带来
的提案里就有针对此问题的一
些建议。“民间融资机构利息高
而且不规范，许多小微企业无法
借力发展。而大银行贷款对象多
是大企业，找不到小微企业。”王
延青说，建议政府一方面要规范
民间融资机构，另一方面要多引
进股份制银行，尤其是对于已引进
的银行落户速度要提速，更快的让
小微企业得到实惠。

王延青>>

多措并举破解
小微企业难题

德州市人民医院主任医师
王世和

安捷高科消毒制品总经理
刘峰

夏津县人民医院院长
史维田

夏津县人民医院院长史
维田说，新的医改政策即将
全面铺开，对于医院来说面
临由三种补贴机制变为两种
补贴机制。在各级县级财政
比较困难的情况下，如何更
加完善地搞好医改，使医改

得到初步效果，医院持续性
发展？政协委员史维田提出
加强医院集团化建设提案。
建议的目的是在县域范围内
实现医院的集团化，这样可
以减少政府投入，实现统一
管理，增加设备的资源共享。

第二个效果可以达到人才的
合理流动，建成集团化以后
全县的人才可以合理地有序
地流动，防止出现医院之间
恶意竞争、互挖墙脚等问题
的出现。

本报记者 郭光普

县级医院集团化管理

药品招标是招标采购机
构发出通知，说明采购药品名
称、数量等条件，邀请药品投
标人(卖方)进行投标的一种
交易行为。“它的初衷是好的，
为了稳定药价，但有一定漏
洞。”来自安捷高科消毒制品
的总经理刘峰坦言，药品生产
企业为了招标成功，往往低价

竞标，发现利润低微时，生产
企业迫于运营压力，不再生产
廉价药物，最终受损失的还是
消费者。

“之前药品生产企业直接
跟医院等终端市场对接，现在
要和招标公司打交道，多了一
个流通环节。”刘峰说，例如青
霉素、颠茄片等廉价药，市场

上很难见到了，感冒买药也得
花10元钱。招标程序一般为招
标办发出采购公告、生产企业
投标、中标、签署购销合同，生
产企业为了中标，形成恶意竞
争，减少廉价药的产量。“招标
本质是好的，得需要完善，让
廉价药重回市场，老百姓才能
受益。” 本报记者 王明婧

让廉价药重回市场

“曾经接触过一个病例，
刚开始的症状是逐渐消瘦，吃
饭不舒服，但他没有及时检
查，等他瘦到一定程度再来检
查的时候，已经是癌症晚期
了。”王世和说，在日常生活
中，很多查体项目都不检查消
化道，市民也没有这样的意识
去重视对消化系肿瘤的早防
早诊早治。在发病率较高的前

十位恶性肿瘤中，消化系统恶
性肿瘤占一半。

“虽然发病率很高，但发
现早的话完全可以根治。”王
世和说，对消化系统恶性肿瘤
的早防早诊早治(三早)应得
到全社会的广泛重视。他建
议，加强宣传，改变观念，提倡
健康饮食，增加防癌；建议二级
以上医院均应添置高清晰度的

消化内镜以及标准的洗消设
备，到有培训资质的上级医院
培训医护人员，提高早癌识别
能力，鼓励利用微创技术治疗
早癌，把更多的内镜下微创治
疗技术纳入医保；争取专项资
金，进行大规模普查，健康查体
应增加有效的消化道检查项
目，提高早癌检出率，做到早防
早诊早治。 本报记者 李榕

消化系肿瘤早防早治

一一眼眼看看提提案案

委委员员观观点点
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